

ARAGÓN-INFO

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html>

29 DICIEMBRE 1.997-4 ENERO 1.998

NÚMERO 34

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail cual@geocities.com

e-mail 325029@euesz.unizar.es

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/>

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

OKUPACIÓN

4 de enero: Acción sorpresa en Sasé.

Unas 400 personas procedentes de todo el Estado se dieron cita en Sasé (Huesca) para realizar una acción que consistió en el derribo de las tapias que agentes del Gobierno Aragonés habían construido en puertas y ventanas de las casas para evitar alguna nueva okupación, además de limpiar el pueblo. L@s participantes y la gente y los colectivos solidarios con esta acción habían firmado unas autoinculpaciones en las que se responsabilizaban de la destrucción de las tapias, por si aparecía por la zona algún tipo de policía, cosa que al final no ocurrió. La movilización discurrió a lo largo de varias horas en un ambiente relajado y distendido, debido a la ausencia policial. Entre tanto, unas 40 personas desalojadas de Sasé siguen instaladas en el campamento de Boltaña (Huesca), a donde tuvieron que volver el sábado 20 de diciembre después de que la Guardia Civil les conminara a abandonar una nave industrial que les había cedido el Ayuntamiento. Un comunicado de la Asamblea de Habitantes de Sasé señala que, ante la falta de alternativas ofrecidas por las instituciones públicas, un grupo de gente perteneciente al colectivo puede volver a okupar Sasé en fechas próximas, debido a las malas condiciones en las que se encuentra el campamento de Boltaña. En dicho grupo, no estarían las personas enfermas, sobre todo con problemas respiratorios causados por las malas condiciones climatológicas, ni las madres y l@s crí@s. Por otro lado, siguen desarrollándose en el Estado actos de solidaridad con Sasé, como el que tuvo lugar en Iruñea el pasado 26 de diciembre, una actuación de la escuela de circo de Sasé cuyos beneficios se dedicaron a sufragar la resistencia de sus habitantes.

MANIFIESTO

Aquí hemos llegado gentes de Aragón y de más allá incluso.

Aquí hemos llegado para demostrar a los poderosos que el pueblo se resiste a olvidar tan prontamente los atropellos del sistema contra la población civil.

Aquí hemos llegado corazones y mentes rebeldes, no sólo por Sasé. Hemos venido por cada pueblo abandonado, tapiado, por cada río contaminado o prostituido.

Por los animales y plantas extinguidas.

Por cada árbol talado absurdamente.

Por cada persona hambrienta.

Por cada cultura y cada pueblo exterminado.

Por la Tierra, herida, contaminada, saqueada en pocos años de los recursos y riquezas que, en verdad, pertenecen a las generaciones futuras.

Por todas las niñas y niños de este mundo. El futuro si lo hay, suyo es.

Por ese futuro. Por esa esperanza. Por eso estamos aquí.

Y estamos aquí para denunciar las mentiras políticas. Mentiras de siempre de los poderosos.

Para denunciar el brutal desalojo, y tapiado sistemático de las casas de Sasé y tantos otros pueblos que una vez tuvieron vida.

Para denunciar las políticas secretas de Estado en terrenos económicos, militares, almacenamiento de residuos tóxicos, etc.

¿Qué esconde ese corredor verde entre Ordesa y Guara donde se halla la Solana?

Para denunciar al poder económico-militar que domina el mundo. Responsable del sufrimiento de la Humanidad. Responsable de las guerras. Guardián del nuevo orden mundial.

Para denunciar ese nuevo orden mundial estamos aquí. Para recordarle a los poderosos que existe y existirá siempre una resistencia a los poderes que manejan el mundo hacia el colapso ecológico.

Exigimos la retirada de la denuncia acusatoria a los inculpados en el desalojo de Sasé. Exigimos también la descriminalización de la okupación.

Exigimos también un cambio radical en la política de la Administración en cuanto al tema de pueblos, casas y tierras abandonadas.

Por todo eso derribamos los muros de Sasé.

La tierra pal que la trabaja

Asumiendo el anterior manifiesto en todos sus puntos, las personas mayores de edad abajo firmantes se AUTOINCULPAN del derribo de los muros de Sasé.

ECOLOGÍA

29 de diciembre: Tierras indebidamente expropiadas se devolverán.

El Ayuntamiento de Sigüés (Zaragoza) ha comunicado su intención de dismantelar el camping municipal instalado en unos terrenos expropiados por la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) para un futuro recrecimiento del embalse de Yesa. La expropiación fue declarada ilegal recientemente por una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Aragón que, además, reconoce el derecho a la reversión de las tierras a l@s hereder@s de l@s antigu@s propietari@s. El Alcalde de esta localidad zaragozana ha manifestado que de alcanzarse un acuerdo éste debe de ser entre l@s hereder@s y la C.H.E., puesto que los terrenos fueron expropiados por esta institución y cedidos al municipio en 1.980, sin ningún otro derecho que no fuera el de uso.

29 de diciembre: Las instituciones no tienen suerte con las expropiaciones.

El Juzgado Provincial de Expropiación Forzosa de Teruel ha multiplicado por diez el precio que el Ministerio de Fomento tendrá que pagar por las fincas afectadas por la remodelación de la carretera N-232. La decisión del Juzgado coincide con las peticiones de l@s propietari@s expropiad@s, de los cuales sólo un 10% aceptó el precio impuesto por el Ministerio. La remodelación de la carretera se encontraba paralizada a la espera de la decisión judicial, que equipara las indemnizaciones a las ofrecidas para la misma obra en su tramo de la provincia de Castelló.

30 de diciembre: El Gobierno Aragonés abandona a la gente del Alto Matarraña.

La última reunión sostenida por representantes de la Plataforma en Defensa del Matarraña con el Consejero de Ordenación del Territorio del Gobierno Aragonés, José Vicente Lacasa, volvió a resultar un rotundo fracaso, debido a la cerrazón que muestran las instituciones amparándose en el ambiguo “interés general” de las obras de elevación del cauce del río Matarraña hasta el embalse de Pena. L@s vecin@s de esta comarca solicitaron una paralización de los trabajos de siete días para conseguir una solución negociada, a lo que el Consejero se negó. La formación política Chunta Aragonésista (CHA) ha criticado de nuevo la escasa voluntad de diálogo demostrada, una vez más, por el Gobierno Aragonés, al que acusa de ejercer una política de hechos consumados. CHA considera las obras de bombeo como un auténtico expolio para la comarca turolense del Alto Matarraña.

30 de diciembre: Otro atentado ecológico contra las riberas de un río.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) denunció, con pruebas fotográficas incluidas, el arrasamiento de una chopera situada en el término municipal de Borja (Zaragoza), a orillas del río Huecha. Más de 120 chopos negros, álamos y sauces han sido talados, después de una operación de “limpieza” del cauce realizada por un matadero de la localidad, al parecer con permiso verbal de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.). Según ANSAR, este tipo de operaciones, avaladas sin documento escrito alguno, son manifiestamente ilegales. La C.H.E. afirma haber abierto un expediente informativo, puesto que el permiso verbal era únicamente para limpiar el cauce de vegetación. La empresa responsable a sido denunciada por partida doble, tanto por carecer de licencia por escrito de la C.H.E., como por quemar ramas y vegetación sin permiso de la Diputación General de Aragón. El Alcalde de Borja considera innecesaria la “limpieza” efectuada y confirmó que fue el Ayuntamiento, avisado por un habitante de la localidad, quien comunicó a la C.H.E. la magnitud del desastre, tras lo cual esta institución paralizó los trabajos, una vez más, demasiado tarde.

30 de diciembre: Nerviosismo en el Gobierno Aragonés ante la iniciativa popular.

El P.P. minimizó los efectos de la iniciativa emprendida por numerosos grupos ecologistas y vecinales, que pretende frenar la instalación en Aragón del laboratorio del amplificador de energía, más conocido como “Rubbiatrón”. Al P.P. no le gustan este tipo de cosas, puesto que considera que “sobra” con el debate parlamentario entre los partidos políticos. La iniciativa popular se dispone a conseguir las 15.000 firmas necesarias para el debate en las Cortes de

Aragón de un proyecto de ley que incluye la no nuclearización del territorio, así como la promoción del ahorro energético y de las energías renovables. El resto de partidos políticos, incluido el Partido Aragonés que gobierna en coalición con el P.P. en Aragón, han acogido la iniciativa con buen talante, lo que ha enfadado todavía más al Partido Popular, que ve peligrar el proyecto nuclear y sus oscuros intereses en él.

4 de enero: La oposición al embalse de Santaliestra denuncia intereses oscuros.

La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET) ha denunciado la existencia de intereses ocultos tras la construcción del embalse de Santaliestra, en la provincia de Huesca. En un informe elaborado por expert@s universitari@s en hidrogeología y gestión de los recursos hídricos, se confirma la peligrosidad de situar la presa donde pretende la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), debido a la posibilidad de desplazamientos de las laderas, así como la ocultación de las verdaderas razones para la construcción del embalse. Para COAGRET, éstas serían abastecer de agua al canal catalán de Alguerri-Balaguer y aprovechar la presa para producir energía hidroeléctrica. La C.H.E. afirma que el agua embalsada en Santaliestra abastecerá el canal de Aragón y Catalunya y, por lo tanto, servirá para mejorar regadíos aragoneses, algo que parece destinado más a ganar apoyos que a otra cosa. COAGRET propone modernizar los regadíos a donde presuntamente la C.H.E. destinará el agua, lo que requeriría de una menor inversión que la construcción de la presa, además de no provocar daños medioambientales. COAGRET aprovechó la presentación del informe para lamentar la prioridad ofrecida por las instituciones públicas al aprovechamiento hidroeléctrico de los cauces, lo que hace varios días estuvo a punto de provocar una catástrofe en la comarca de Bajo Cinca, al producirse un desembalse en plena riada causada por el temporal.

RADIOS LIBRES

29 de diciembre: Radio MAI cambia de frecuencia.

Obligada por la instalación de Radio Nacional de España-Radio 5 en el 100.0 del dial zaragozano, la emisora libre de los barrios de la margen izquierda del río Ebro. Radio MAI se sitúa ahora en el 103.5, con lo que se une en una zona común del dial de Radio La Granja (103.0) y Radio Topo (102.5).

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

4 de enero: Movilización general en Zaragoza ante las noticias llegadas de México.

Durante toda la jornada, y coordinadas por la Plataforma de Solidaridad con Chiapas, gran número de personas han estado trabajando para conseguir y distribuir información acerca de los acontecimientos sucedidos el día anterior en Chiapas, es decir, la entrada de efectivos militares en diversos poblados de mayoría zapatista. Radio Topo ha tratado de mantener informada a su audiencia, a través de las noticias llegadas por correo electrónico a varios colectivos de solidaridad zaragozanos. También se han preparado cruces con los nombres de las víctimas de la matanza de la semana pasada en Acteal, que se exhibirán en una concentración de urgencia que tendrá lugar el 5 de enero en la plaza de España de Zaragoza, a las 17'00h.

LABORAL

2 de enero: Primer accidente de trabajo mortal del año en Aragón.

Un empleado de una empresa de trabajo temporal falleció en la empresa Yudigar de Cariñena (Zaragoza), al ser aplastado por un contenedor que transportaba hierro. En las últimas semanas del año pasado se produjeron otros dos accidentes de trabajo mortales, lo que ha ocasionado fuertes críticas hacia las deficiencias en materia de seguridad laboral en muchas empresas de Aragón.

MOVIMIENTO VECINAL

29 de diciembre: Protesta de una asociación en el pleno municipal.

Miembros de la Asociación de Disminuid@s Psíquicos Las Fuentes (ADISLAF) entregaron cebollas a la Alcaldesa de Zaragoza, Luisa Fernanda Rudi, y a la Concejala de Acción Social, Verónica Lope, con la intención de ablandar su oposición a la firma de un convenio para sostener la entidad. La entrega se desarrolló en el transcurso de un pleno del Ayuntamiento de Zaragoza, en protesta por el continuo recorte en las ayudas municipales, que han pasado de 7.200.000 pesetas en 1.995, a sólo 3.500.000 en 1.997. ADISLAF atiende a 180 discapacitad@s, gestiona una residencia y varios centros ocupacionales.

30 de diciembre: Reventones en las tuberías por doquier.

El enésimo reventón de una tubería volvió a dejar sin luz y sin agua corriente a una zona del barrio zaragozano de Delicias. La situación se viene repitiendo constantemente en la misma zona. La Asociación de Vecin@s “Manuel Viola” ha denunciado el mal estado de la red de conducción de agua potable en este barrio aunque, por ahora, no hay ninguna partida presupuestaria para su renovación en 1.998.

30 de diciembre: Acusan al Ayuntamiento del retraso en la entrega de un centro cívico.

La Asociación de Vecin@s del barrio oscense de Perpetuo Socorro acusó al Ayuntamiento de ser el principal responsable del retraso de dos años en la entrega del centro cívico de la zona y del consiguiente trastocamiento del programa de actividades previsto para 1.998. En la actualidad, las chapuzas en la construcción han originado una treintena de goteras y varias inundaciones. A lo largo de 1.997 se ha incumplido por tres veces la fecha de entrega, lo que l@s vecin@s achacan a una falta de interés político.

30 de diciembre: Nuevo escrito de protesta de la Coordinadora de Afectad@s por la Autovía de Logroño.

En el escrito, dirigido por el portavoz de la Coordinadora, Joaquín Tiestos, al Presidente del Gobierno de Aragón, Santiago Lanzuela, se vuelven a reiterar las peticiones efectuadas repetidas veces, gratuidad del peaje en una autopista alternativa y construcción de nuevos accesos y pasos elevados, para paliar el problema de la alta siniestralidad de esta carretera. Aunque el ministerio de Fomento aseguró que parte de estas reivindicaciones serían satisfechas antes de fin de año, el proyecto indispensable de conexión entre la autovía y la A-68 no aparece siquiera consignado en los presupuestos de 1.998.

31 de diciembre: La suciedad, problema crónico de un barrio zaragozano.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Las Fuentes ha solicitado al Ayuntamiento de Zaragoza que se amplíe la frecuencia las labores de limpieza en esta zona, ante la enorme suciedad que se acumula desde hace tiempo en varias calles del barrio. Hace ya varios meses que l@s vecin@s se entrevistaron con el Concejal de Servicios Públicos, sin resultado. El Concejal se escuda en la escasez de medios municipales.

2 de enero: Año nuevo, los mismos problemas en Valdefierro.

La Asociación de Vecin@s “Aldebarán” del barrio de Valdefierro, en Zaragoza, vuelve a la carga con una petición que data ya de hace ocho años. Se trata de la construcción de una escalera entre dos calles, para evitar los rodeos que deben de dar en la actualidad sus habitantes. L@s vecin@s acusan al Ayuntamiento de dejadez, puesto que el terreno es propiedad del municipio y el coste sería muy bajo. Sin embargo, el proyecto sigue bloqueado.

2 de enero: Polémico reparto de regalos navideños.

La Coordinadora de Desarrollo Comunitario del Casco Viejo de Zaragoza ha criticado una fiesta infantil organizada por la Junta de Distrito, en la que se repartieron juguetes entre 400 niñ@s del barrio. L@s niñ@s fueron elegid@s a través de una lista presuntamente elaborada por directoras, directores y asociaciones de madres y padres de alumn@s de la zona, lo que provoca, según la Coordinadora, una discriminación enorme. El Concejal responsable, Félix Bernad, afirmó que la lista no se había elaborado atendiendo a los recursos familiares, lo que la Coordinadora considera irrelevante, puesto que sea por la causa que sea, se han establecido distinciones entre l@s crí@s agraciad@s y los demás. La Coordinadora considera que el Ayuntamiento debe de repartir sus fondos de forma anónima, sin señalar a quienes reciben las ayudas, como en este caso, y considera que el dinero hubiera sido mejor invertido en materiales educativos para los colegios y asociaciones del barrio. Así mismo, directoras y directores de colegios indicaron que no habían sido requeridos para elaborar las listas y que, aunque lo hubieran sido, se hubiesen negado a redactarla, por no considerarse con autoridad suficiente para decidir quién debía recibir un juguete y quién no.

4 de enero: Fiesta reivindicativa por una plaza.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de La Jota celebró una fiesta-protesta, a la que acudieron más de 500 personas, por el retraso que acumula la urbanización de una plaza de la zona. La jornada, realizada en los terrenos afectados, comenzó con una representación teatral de la historia de esta antigua reivindicación, que se originó hace 25 años. En ella aparecían representados, en tono burlesco, los diversos personajes, una entidad bancaria propietaria de los terrenos, la Alcaldesa, una persona que vive en el barrio y un narrador. Posteriormente hubo música popular y una castañada. L@s vecin@s critican la lentitud de un proceso en el que, en principio, todo el mundo parece de acuerdo, pero que se desarrolla con tremenda lentitud. L@s vecin@s manifestaron sus sospechas de que puedan existir oscuros intereses urbanísticos tras los continuos retrasos, mientras que el Ayuntamiento calla.

4 de enero: Peligra un palacio del siglo XVI.

La Asociación Cultural “Sabinius Sabinianus”, de Sabiñán (Zaragoza) y la Asociación de Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) han remitido sendos escritos al Presidente de las Cortes de Aragón,

instándole a declarar como bien de interés cultural el Palacio de los Condes de Argillo, situado en dicha localidad zaragozana, así como a informar a todos los grupos parlamentarios de la propuesta. Estos colectivos han emprendido esta acción ante la pretensión de la Alcaldesa de este pueblo, del P.P., de demoler la edificación, que considera “no tiene ningún valor artístico”, lo que se contradice con las afirmaciones de la Presidenta de APUDEPA, Belen Boloqui, que además es profesora de historia del arte en la Universidad de Zaragoza.

MUJER

29 de diciembre: Muere un bebé mientras su madre esta retenida en un cuartelillo.

Una joven de 20 años se dirigió al cuartel de la Guardia Civil en Monroyo (Teruel) el pasado 18 de diciembre para interesarse en los trámites a seguir para denunciar malos tratos, sin especificar si ella era la afectada. Tras identificarse, fue detenida y trasladada a los calabozos de la Guardia Civil en Alcañiz (Teruel), por encontrarse en situación de búsqueda y captura por no pagar una multa de 90.000 pesetas o 18 días de arresto, derivada de un delito de complicidad en el robo de un vehículo cuatro años atrás. Mientras se encontraba detenida, falleció su hijo de pocos meses, al atragantarse con sus propios vómitos cuando su padre se disponía a darle el biberón. La joven fue puesta en libertad después de que l@s vecin@s de Monroyo reunieran las 90.000 pesetas, más otras 28.000, en una rápida colecta.

31 de diciembre: Secuestro y violación de una mujer leridana.

La mujer fue raptada, golpeada y violada repetidas veces por dos personas que no han sido detenidas todavía, a pesar de que este hecho puede estar relacionado con la muerte de otra mujer en un pueblo de Lleida horas antes. El rapto tuvo lugar en la ciudad de Lleida, desde donde los agresores trasladaron a la mujer a Monzón, manteniéndola secuestrada durante 11 horas, antes de abandonarla en un descampado, desde donde fue trasladada hasta el Hospital Comarcal de Barbastro, tras denunciar los hechos.

3 de enero: Prosigue la protesta de una zaragozana por los malos tratos y amenazas recibidos por parte de su ex-marido.

A pesar de haber sido desalojada la semana pasada de las puertas de los juzgados zaragozanos, Antonia P. sigue su protesta en su domicilio, donde sólo bebe líquidos, y ha abandonado la medicación antidepresiva que se le había prescrito. Antonia denuncia el abandono de su caso por parte de las instituciones de acción social y solicita una decisión judicial que aparte definitivamente de ella a su agresor, al que confiesa tener mucho miedo.

SANIDAD

29 de diciembre: El INSALUD falsea datos.

La Mesa de Apoyo a la Calidad Asistencial en el Hospital de Barbastro denunció que el INSALUD falsea sistemáticamente los datos sobre el rendimiento y las listas de espera en el servicio de obstetricia y ginecología de este centro sanitario. La dirección del centro ha suprimido las ecografías para las embarazadas con veinte semanas de gestación, ha trasladado 50 nacimientos a centros de Lleida y ha derivado los casos de cáncer de ovario a Zaragoza para, de esta manera, aparentar una reducción de las listas de espera y justificar la reducción del servicio. La Mesa vuelve a responsabilizar de estos sucesos al parlamentario estatal del P.P. César Villalón, cuya mujer trabaja, hace y deshace en dicho servicio, y propicio el cese, declarado ilegal por el Juzgado de Lo Social de Huesca, de dos de sus compañeros. Con respecto a estos ceses, el letrado que representa a los dos ginecólogos despedidos en marzo de 1.997 ha anunciado su intención de impugnar el recurso presentado por el INSALUD contra la sentencia que declara nulos los ceses.

1 de enero: El INSALUD mantendrá los servicios de las pedanías turolenses.

El Comité de Ordenación Sanitaria de la Diputación General de Aragón aceptó las alegaciones presentadas por l@s vecin@s de los barrios de San Blas, Con cud, Villaespesa y La Guea, ratificadas por el Ayuntamiento de Teruel, por lo que mantendrá la calificación de área urbana para estas zonas. El INSALUD proponía que dichos barrios pasaran a ser calificados como áreas rurales, lo que habría comportado una reducción de los servicios prestados.

CORRUPCIÓN

23 de diciembre: Archivada la denuncia contra el Alcalde de Teruel.

A pesar de las múltiples irregularidades cometidas por este personaje en la adjudicación de la licencia de apertura de una discoteca regentada por un cliente de su despacho particular, el Juzgado de Instrucción 1 de Teruel ha decidido archivar la denuncia presentada contra él por I.U. El Concejal de I.U. Gonzalo Ruiz, cesado la semana pasada de sus competencias en medio ambiente por el Alcalde, ha denunciado que varios miembros del equipo de gobierno

intentaron chantajearle para que votara a favor de la concesión de la dedicación exclusiva para otros dos concejales del P.P., amenazándole con no celebrar la Primera Muestra de Medio Ambiente. Así mismo, Gonzalo Ruiz anunció su intención de recurrir el fallo judicial.